
参加者：68名

アンケート回収51 名

回収率75％

申し込み方法

①マナブル：29名

②FAX：22名

テーマ：「アドバンス・ケア・プランニング（ACP）のABC」
日時： 令和3年度 1月8日（土）14：00～16：00
講師： 濱田 努 先生（きいれ浜田クリニック 院長）

令和３年度 鹿児島県看護協会 鹿児島地区第６回研修会
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受講者の実務年数

（1）５年以下

（2）6～10年

（3）11～15年

（4）16～20年

（5）21～30年

（6）31年以上

研修風景



《研修参加者の感想》
・改めて自分自身の感性や看護観を養うことがとても大切だなと思いました。

決めなくていい。その価値観を沢山話し合うことが大事だと学び、患者さんや

その家族を大切にして関わっていきたいです。価値観を知るためには対話が大

事であり、アドバンス・ケア・プランニングは紡ぐものという先生のお話を聴

くことができ、大変有意義な時間を過ごせた事に感謝です。

・「ACP」がずっとモヤモヤしていました。とても分かりやすい内容でした。ACP

の地図を頭に描いて患者さんの価値観を把握しながら支援できるようにしたい

と思いました。

・ACPは決めることではなく、大事な事を共有しながら共に納得しながら進めて

いくことが大事だと学びました。とても分かりやすい研修で今後の実務で実践

していこうと思いました。

・とても素敵な内容で、今働いている病棟で活用出来るように周知していきたい

と思います。ありがとうございました。

・浜田先生のご講演は、まだまだ、医療者に伝えてほしい内容でしたので、これ

からも沢山発信してほしいです。

・急遽zoom講義となりましたが、遠方な為結果としてはとても有意義な参加とな

りました。

《研修会を通して》

アドバンス・ケア・プランニングの研修を拝見させていただきました。私た
ちは日々看護する中で、ＡＣＰを行う機会に遭遇します。その中で、患者さ
まの希望とご家族の希望が異なり、迷ったり、困ったりすることが多々あり
ます。思っていても言葉にできない患者さまもおり、その場合は、患者さま
の話したい内容を引き出し価値観を探る事が大事だと感じました。意思決定
の際は複数の選択肢を提供し、患者さまや、ご家族が納得して医療に参加で
きるように支援する必要があります。また、意思決定はゆらぐ事があるため、
最後に患者さまやご家族が納得できるような支援を繰り返し対話する必要が
あると感じました。大変貴重な講義をありがとうございました。

教育委員 横路 朝美

入会してポイントを貯めよう!
当日、入会も出来ますよ～(*^_^*)／

入会のご案内：http://k-kango.jp/annai/nyukai/

http://k-kango.jp/annai/nyukai/

